

Lettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°7

16 octobre 2022

Coup de froid sur nos finances ! Merci à chacune et à chacun de nous réchauffer par son offrande.

« Effata ! » Ouvre-Toi !

Il n'est pas toujours facile de lire les récits bibliques de guérison, surtout lorsque nous devons faire face à la maladie, à la souffrance, mais parfois aussi au deuil, suite à la maladie d'un proche ... ou quelle que soit la raison de la mort.

Nous pouvons alors avoir l'impression que Dieu nous a abandonnés. Que Dieu est personnellement responsable de la mort de ceux que nous aimons, toujours partis trop tôt ! Où est Dieu ? Que fait-il pour nous aider à traverser cette douloureuse vallée de la mort ? N'est-il pas « *Tout puissant* » ?

Voici un récit de guérison réalisée par Jésus, celle d'un « *homme sourd et qui a de la peine à parler* » (Marc 7, 31 à 37). Lorsque nous sommes face à la mort d'un proche, ne ressemblons-nous pas à cet homme ? Sourds aux différentes paroles de consolation que nous entendons mais qui glissent sur nous sans nous apporter le moindre réconfort. Nous avons aussi beaucoup de difficulté à parler, à dire nos émotions : tristesse mais aussi sentiments d'injustice, de colère, d'abandon.

Je vous propose de lire ce récit de guérison de façon symbolique comme une possibilité de chemin de deuil apaisé par la tendresse de Dieu. Pour cela j'ai

« découpé » notre histoire en quatre gestes et une parole de Jésus.

Premier geste : *celui d'être pris à l'écart, loin de la foule*

Ce geste a une portée essentielle du point de vue théologique et humain. Dieu se préoccupe de chacun de nous individuellement. Il nous distingue de la masse, il agit pour nous, il nous parle, il nous écoute.

Deuxième geste : *Jésus met ses doigts dans nos oreilles*

Comment parler à une personne devenue sourde à cause de la souffrance ? Il y a bien d'autres langages que celui des mots pour entrer en communication avec quelqu'un. Un regard, un sourire, une visite, des gestes qui parlent. Par ce geste qui peut nous surprendre (mettre les doigts dans les oreilles), Jésus touche, va à l'essentiel. Il nous rejoint là où nous sommes, sans jugement avec une infinie tendresse.

Troisième geste : *Jésus touche notre langue avec sa salive*

Quand notre langue est sèche comme paralysée, Jésus nous donne sa propre salive. Cela peut sembler un peu dégoûtant, mais cela peut vouloir dire que quand notre prière est sèche, que nous

n'avons plus de mot, comme muets, pour parler à Dieu, nous pouvons toujours commencer par mettre dans notre bouche les paroles du Christ ou celles de la Bible. Nous pouvons par exemple mettre sur nos lèvres la prière du « Notre Père » ou encore celle des psaumes.

Quatrième geste : invitation à regarder en haut vers le ciel et à soupirer si nécessaire

Là encore, il y a bien d'autres langages que celui de la parole. Lorsque nous nous sentons comme « muets » pour exprimer nos émotions, lorsque aucun son, aucune parole ne peut sortir de notre bouche pour dire à Dieu ce que nous avons sur le cœur, notre tristesse, notre colère face à la mort, alors nous pouvons à l'exemple de Jésus lever simplement et symboliquement les yeux vers le ciel. Lever les yeux vers le ciel (lieu symbolique où se trouve Dieu) c'est déjà exprimer son désir, sa volonté d'entrer en relation avec lui, de lui dire notre souffrance.

Une parole de Jésus : Effata, c'est-à-dire 'Ouvre-toi'

Maintenant que l'homme peut entendre, Jésus lui dit enfin une Parole : « Effata » en araméen « ouvre-toi ». Jésus lui parle dans sa langue, la langue du peuple, celle du cœur qui est parlée à la maison, avec des mots de tous les jours.

Cette parole « Effata » nous invite à nous ouvrir aux autres, aux vivants qui sont là pour nous accompagner dans le deuil. Dieu nous invite à nous ouvrir à l'avenir, au changement, à l'inattendu, malgré l'absence de ceux qui nous ont quittés. N'ayons pas peur de la mort ! Depuis la résurrection du Christ, la vie est toujours plus forte que la mort. Il y a toujours le soleil de la vie qui se lève même après les nuits les plus noires, les plus longues. Dieu vient lui-même ouvrir les volets de nos cœurs pour laisser passer sa douce lumière, source de vie dans nos obscurités.

Marie-Françoise Vialard

MOT DE LA TRESORIERE

 Merci pour vos dons réguliers qui permettent le fonctionnement de votre Eglise.

Pour rappel vous pouvez effectuer vos dons :

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :
IBAN: FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC:
POUYFR21

Par carte bancaire sur <https://www.eglise-protestante-unie.fr/orthez-p80338>

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez ou par espèce, envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ

Information sur les réductions d'impôts :

Le taux de réduction d'impôt sur le revenu du montant des dons faits à des associations Loi de 1905 est porté de 66 à 75% pour les dons faits entre le 2 juin 2021 et le 31 décembre 2022 ;

Bilan financier du mois de septembre 2022

Le 25 septembre la fête a été belle. Le soleil, était au rendez-vous, les invités un peu moins...

Et nous comptions beaucoup sur cette fête pour rattraper le retard financier accumulé pendant les mois d'été...

Nos dépenses de septembre ont été supérieures de 429 € aux recettes qui ont, par rapport à l'année dernière, diminué de 1 395 €. Bien que nous ayons honoré notre engagement à la Région et au Consistoire pour le mois de septembre, il reste encore le mois de juillet à financer soit 4 207 €.

L'hiver va arriver avec une augmentation considérable de nos dépenses de chauffage. Nous mettons bien sûr en place une série de mesures d'économies mais la facture sera salée et n'avait pas été prévue à ce niveau à notre budget.

Chaque petit don est précieux et vient alimenter cette chaîne de solidarité (malheureusement de plus en plus courte) qui permet à notre Église de continuer à vivre. Prenons soin de notre Église. Nous y sommes, vous y êtes les bienvenus.

Mireille Dufau

ECHOS

Fête d'Église

Le culte du 25 septembre a marqué une double fête : fête de la communauté (parce que nous faisons communauté !) et installation de notre nouvelle pasteure, Marie Françoise Vialard. L'assistance plus nombreuse, la musique plus belle (merci, mille mercis à notre organiste), le moment plus solennel d'engagement réciproque de notre pasteure et de la communauté ont marqué ce culte où nous avons eu la joie de revoir Anne Marie Feillens, notre présidente de région qui, après avoir apporté la prédication, a dirigé ce moment en solidarité avec notre conseil presbytéral et sa présidente Martine Belet. Et maintenant, marchons ensemble d'un pas résolu, dans l'espérance du royaume qui vient et dans l'assurance de la fidélité de Dieu !

Yves Darrigrand



Le culte de rentrée s'est poursuivi à la salle polyvalente de Salles-Mongiscard, dans un cadre bucolique. Après plusieurs années où ce temps convivial a été interrompu à cause du Covid, c'est avec joie que nous nous retrouvons pour partager d'abord un apéritif ; puis un bon repas.

À l'image du buffet varié où nous pouvons découvrir les spécialités culinaires des uns et des autres, le repas est un bon moment pour faire connaissance avec ses différents voisins.

Un grand merci à tous ceux qui ont préparé la salle et les multiples plats du buffet. A bientôt pour d'autres repas partagés, cette fois-ci dans la salle basse d'Orthez après le culte du dimanche. *Mfv*

Objets trouvés !

Une veste polaire noire de femme a été trouvée dans la salle après la fête. Elle vous attend à la salle basse.

QUOI DE NEUF ?

Réformation

Le **30 octobre** le culte de la Réformation réunira au temple à 10h30 les communautés de l'Eglise Protestante Unie et de l'Eglise libre.



Attention au changement d'heure !!!

Synode



Il se réunira au Temple sur Lot du **18 au 20 novembre** et notre Eglise sera représentée par Marie-Françoise Vialard et Rodolphe Reuss.

Dans la perspective de ce synode **2 cultes-débat** vous sont proposés les **16 octobre et 13 novembre** ; nous verrons ensemble la charte et les grandes orientations élaborées par le synode national de Mazamet *pour une Eglise de témoins*.

Veillées de l'Avent



Après 2 années d'« abstinence » nous souhaitons relancer les veillées de l'Avent dans les familles. Dites-nous si vous souhaitez recevoir une veillée chez vous afin de nous permettre d'organiser au mieux ces soirées. Merci !

Catéchèse



Cette année encore les enfants de notre communauté en âge de suivre une catéchèse sont invités à se joindre aux groupes de Salies-Sauveterre. Tous renseignements auprès de Marie-Françoise Vialard.

Paroles pour tous

Vous souhaitez commander vos recueils de lecture biblique quotidienne ?
Passez commande dès maintenant auprès de Martine Belet 06 82 40 47 64



- ✓ Livret : 9,50 €
- ✓ Bloc mural : 10,90 €

Concert au temple



Le **28 octobre** à 20h30 l'association Paroles et Musiques organise un concert avec François Marchal à l'orgue et Pascal Jean au hautbois. Au programme des compositeurs variés dont J.S. Bach, Corelli, J.B. Loeillet, César Franck, Gabriel Fauré...

Musée Jeanne d'Albret

Du **18 octobre au 12 novembre** expo-flash sur les pyrénéistes protestants.

CALENDRIER

Cultes à Lagor

26 novembre à 18h30

Etudes bibliques

Dates à venir ; se renseigner auprès du pasteur.

Acat



7 novembre à 15h, salle basse

Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx



8 novembre à 10h30, salle paroissiale catholique de Mourenx ;

Conseil presbytéral

10 novembre à 20h, salle basse

Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale
25 novembre à 9h30 salle basse

Les incontournables

- mardi à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret sauf le 1^{er} novembre.
- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique à la salle basse.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte si possible suivi d'un repas partagé).

DANS NOS FAMILLES

Naissance : Eléonore SCIPION, fille de Yannick et Charlotte, petite-fille d'Eliane et Thierry.

Décès : Raymonde Herbaut de Mourenx ; Colette Suberbielle.

Nous partageons les joies et les peines de tous.
Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés.

Prochaine lettre le 27/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez
marief.vialard@sfr.fr ☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. *En congé le mercredi*

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Pouyanne : Association Cultuelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC: POUYFR21

Site internet : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/orthez-p80338>